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近期，美軍明顯增加在中

國周邊地區的軍事演習，不

僅規模越來越大，頻率也越

來越高。每隔不久就在別人家門口舞槍弄棒，醉

翁之意當然不在酒了。美國和韓國、日本、菲律

賓和澳大利亞等結成軍事聯盟，已經構建了對中

國的包圍圈。白宮高調聲稱中國海軍要進入印度

洋，刻意挑動印度與中國的關係。中情局唆使越

南挑戰中國在南海的利益，企圖獲取漁翁之利。

希拉里公開對緬甸領導人說，要警惕北京「有企

圖的援助」，極力挑撥中緬關係。美國的所作所

為，已經嚴重威脅中國的安全。但五角大樓不是

男子漢，在千方百計威脅中國安全的同時，卻賊

喊捉賊地誣衊北京，拋出「北京可怕論」。

近日在美國弗吉尼亞州喬治梅森大學舉行的

「中國網絡與核武能力發展」的聽證會上，五角

大樓高級官員在會上提出駭人聽聞的所謂「研究

成果」。稱經過美國經濟、軍事專家的對比「研

究」發現，中國仗 在資金、科技、網絡等方面

的「絕對優勢」，正極力與美軍在太平洋爭奪控

制權，企圖將美軍趕出該地區。北京已經是美國

的強勁對手，比前蘇聯「更加可怕」。當年美國

連電熱器出口蘇聯都有明確的限制，但今天美軍

的飛機、戰艦、導彈和航天器等都在使用中國製

造的芯片；中國聯想產品甚至比戴爾電腦更為美

國青少年喜愛。中美一旦發生戰事，裝有中國芯

片美國軍事裝備或者都得由「北京指揮」。

稱導彈可能「打回美利堅」
五角大樓官員近期警告美國政府說，全球微電

子產業發展迅速、更新速度十分驚人，大型微電

子研發機構、生產商為了節省成本、擴大市場，

幾乎全都湧往中國。中國製造的微電子產品已經

進入到波音、洛馬和BAE等關係到美國興衰的公

司產品中。美軍的軍艦、飛機、導彈和航天器中

使用的芯片，含有大量的「中國製造」。如果芯

片市場和「乒乓球」一樣被北京壟斷，中美發生

戰事時，在美軍重要設備和系統中的中國造芯

片，就會朝「有利於北京的方向運動」。北京只

要激活和操縱隱藏在微電子產品中的某些「機

關」，美軍的巡航導彈就可能面臨「打回美利堅」

的可怕後果。

美國國防部的官員稱：美國和美軍幾乎不從事

微電子產業業務，根本無法對微電子行業的產品

進行控制和跟蹤。中國已經控制了美軍設備中的

部分微電子命脈，「有能力將美軍使用的高新武

器變成廢鐵，甚至變成攻擊美國自己的武器」。

不願意透露姓名的美軍軍官發牢騷說：如果中國

GDP繼續保持8%以上的高增長，北京將有能力讓

更龐大的資金投放到武器研究和開發，製造出讓

美國人吃驚的新戰機。我們不僅需要大規模常規

軍隊、最先進的網軍，更加需要越來越多的國防

預算。一味縮減軍費，將使北京的軍事實力可以

在相當短的時間內達到與美國抗衡的水平。

臆測黑客有解放軍背景
據美國媒體披露，美國已經構建了領先全球的

網軍，人數超過20萬人。由五角大樓統領的網

軍，正充分利用其技術優勢，可以以最快的速度

先發制人，癱瘓他國網絡系統；網軍每天向他國

發動幾萬次網絡滲透和入侵，忙得「連喝水的時

間都沒有」。不僅如此，美國還在2007年初組建了

「網絡媒體部隊」，承擔和負責有關網絡戰鬥的

「輿論襲擊」，包括製造駭人聽聞的「中國黑

客」。 「網絡媒體部隊」已經成為網軍的重要分

支，白宮希望通過他們，「糾正」不利美國網軍

的「雜音」，以提高了美國「網軍」戰鬥力。

網戰的關鍵人才，美國「網軍」為了網羅人

才，已經將觸角延伸到中小學、幼兒園，企圖從

中培養和發現人才，及早鎖定為未來網軍戰士。

為了獲得奇才，美國網軍甚至瞄向監牢服役的

「網絡病毒製造黑客」，收羅旗下「破格」錄用。

美國軍方還實施一項誘導智商在140以上人才加

入「網軍」的「140工程」，只要是網絡奇才，無

論他在哪裡、幹過什麼，都可名正言順地加入網

軍。美軍近日散佈稱，來自中國的網絡攻擊正快

速上升；並臆測網絡黑客有解放軍背景；「要求」

國際社會向北京施壓，迫使中國追查黑客。

4月16日至27日，美國和菲律賓「肩並肩」2012聯合軍
事演習在南海海域拉開大幕。與此同時，中俄將於4月22
日至29日在黃海水域舉行海軍聯合演習。在美國戰略重
點重返亞太地區、俄羅斯對亞太地區戰略意義重視程度
不斷提升的大背景下，以及近期中國漁船被菲律賓軍艦
非法襲擾的背景中，這兩場軍演引起外界高度關注。
近年來，亞洲成為世界軍演密度最大、大規模演習最

多的地區。僅中國周邊，就有延續於冷戰時代的美韓
「乙支自由衛士」和「關鍵決心」軍演，也有進入21世紀
才開始的美國與蒙古國的「可汗探索」等軍演。美國太
平洋司令部每年舉行的軍演達1500「場次」。
美菲「肩並肩」演習每年舉行一次，今年已經進入第

28次。今年的演習內容還包括油氣平台攻佔演練，雖然
其由來是防止恐怖分子對油氣田的襲擊，但明顯另有所
指。此次軍演美菲兩軍分別派出約4500人和2300人參
加，而日本自衛隊也將與澳大利亞、韓國等國軍隊一
起，首次參加作為軍演一環的桌面演習。
「肩並肩」演習選擇在和中國有主權爭議的南海地區

進行，並不是偶然的，美國國防部長帕內塔去年在印度
尼西亞會晤東盟成員國國防部長時表示，美國將維持在
亞洲的軍事存在。2012年1月，2008年美國總統大選共和
黨候選人麥凱恩率美國參議員小組訪問菲律賓時，鼓動
菲律賓備戰抗衡中國。2012年2月美國助理國務卿安德魯
訪問菲律賓等東南亞四國，尋求與四國深化防務合作。
此次美國同菲律賓聯合軍演的主要目的是保證其在亞太
地區的軍事實力，給予其同盟國信心，而美國潛在目的
則是借此軍演，用其強大的軍事力量威懾中國。美國利
用保證海域自由通行的「幌子」，事實上，南海航海安全
從未被破壞過。歸根到底，就是美國借此宣揚實力，加
大對中國周邊安全的壓力。
在美菲軍演進行過程中，中俄軍演也同步拉開大幕。

2012年4月22日至29日，中俄雙方將在黃海水域舉行代號
為「海上協作-2012」的海軍聯合演習。俄羅斯太平洋艦
隊將利用這一機會向外國同行展示自己的海上實力。演
習期間，中國海軍北海艦隊將派出導彈驅逐艦與俄方艦
船組成混合編隊，共同穿越日本海峽進入中國黃海海
域，在青島附近的海面上舉行聯合軍事演習。
俄羅斯借中俄聯合軍演向各國證明，俄海軍的實力不

容低估。對中國來說，此次軍演能帶來以下收穫：第
一，借此機會，向俄學習海軍作戰技術，海上指揮作戰
能力以及其他相關知識等，彼此交流經驗，互通有無，
提升中國海軍的整體實力。第二，在戰略上，此舉也可
以適當抵禦美國的高調軍演，這也不失為一步中國應對
美國近來頻繁在亞太地區軍演的好棋，有利於維護中國
海洋權益。

從去年11月獲中央認可的兩位建制派候選人，唐英年和梁振
英分別宣佈參選第四屆香港特首以來，整個選戰過程備受各方
關注，選情亦非常緊張激烈。梁振英當選後，及時提出了「今
後的香港不分梁營、唐營與何營，只有香港營，要努力實現大
和解、大團結、大繁榮」的口號，是以包容求和諧，以務實承
擔迎挑戰的政治風範，符合中央政府「顧大局、講團結、求和
諧、謀發展」的要求，符合香港廣大民眾的期許和香港社會當
前的發展實際。4月10日候任特首梁振英赴京接受溫總理頒發
國務院任命書，得到溫總理肯定，溫總並以論語「政者正也，
子帥以正，孰敢不正」勉勵其建立廉潔政府，並希望梁「堅持
團結各界及加強同各界交流，消除分歧矛盾，只有團結才可凝
聚共識力量，齊心協力，共同發展」。
4月11日胡錦濤主席會見梁振英時，又語重心長地告誡梁：

「作為香港特別行政區新一任行政長官，責任重大，使命光
榮。中央寄予厚望，香港的廣大市民也充滿期待。中央相信梁
振英和新一屆特區政府，一定能夠團結帶領香港各界人士，和
衷共濟、同心協力、繼往開來，努力發展經濟、改善民生、推
進民主、促進和諧，共同開創香港長期繁榮穩定的新局面，為
『一國兩制』在香港的成功實踐做出更大貢獻」。可見，「大和
解、大團結」理念，並非口號，而是現實需要，關乎香港未來
變革發展的速度與成效，也關係到未來特區政府「發展經濟、
改善民生、推進民主和促進和諧」四項基本任務能否順利實
現。因此，新一屆特區政府需盡快推進「大和解、大團結」工
程，創造「穩中求變，持續發展」的良好開局。

推進「大和解、大團結」工程
首先，選戰中建制派挺梁、唐兩大陣營的分歧必須盡快彌

合，應率先實現建制陣營內部的「和解」。選舉結束後，一切
應回復到和諧發展的大局，應回歸統一團結的「愛國愛港」陣
營，按中央領導的要求「團結和諧，做到兄弟同心，其利斷
金，放棄狹隘小圈子利益之爭， 眼於香港同胞的長遠福祉，
共謀香港社會的長遠發展利益」。這也是未來特首必須面對的
凝聚建制陣營力量的挑戰和要務。
第二，只有實現建制陣營的大和解，才能凝聚共識，齊心協

力，團結一切可以團結的力量，共謀發展。因此，團結香港各
派陣營和各界人士，落實特首政綱，推動「穩中求變」，將是
建制陣營的共同責任，也是梁振英未來必須面對的又一艱巨挑
戰。然而，以反對派尤其是激進反對派一貫作風，很難與特區
政府真誠、真正合作，其對抗擾亂政府施政的表演仍會繼續，
應有充分的思想準備，不能抱有太大期望；而對中間派社團和
精英應盡量爭取團結，曉以大義，共謀發展。
第三，為創造上任伊始的穩健開局和順利施政，梁振英已表

示：新政府領導班子將「任人唯才，首先考慮在現任問責團隊
中物色，以穩定公務員團隊」。建議兩地有關方面，應加快落
實中央挺港36條等各項惠港措施，加快兩地經濟融合與產業鏈
接發展，為新一屆特區政府注入強勁的生機活力，大力發展經
濟、改善民生、促進和諧、推進民主。
第四，堅持「一國兩制」、「港人治港」和高度自治，必須

盡快健全完善政府和問責官員防貪腐監督條律，構建廉潔政府
的施政團隊，努力維護香港核心價值。新一屆特區政府履職伊
始的首項行政改革，就是要檢討完善政府官員行為監督條律和
各項守則，並制定針對特區行政長官的防腐規則，加強立法監
督，建立和鞏固特區政府的清廉形象。以廉潔樹威信，以包容
求和諧，以團結凝共識，以改革強施政，以發展促民主，努力
實現香港經濟的再次騰飛與持續繁榮。
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實現大團結是香港變革發展的必由之路

公民黨與民主黨近日將為出選「超級區議
會」議席展開一輪「暗戰」。公民黨的算盤
是，何俊仁在特首選舉中以低民望低得票落
選，說明何俊仁的聲望不及梁家傑，而民主
黨這次舉全黨之力參選下，得票還低於上屆
梁家傑，說明民主黨的認受性不足。既然如
此，民主黨沒有理由繼續派出兩人出選「超
級區議員」議席，應該留下一席讓其他黨派
參與。梁家傑在接受訪問時說得理直氣壯，
但誰都看得出他的口水快要流下來了。

民主黨拒絕再為公民黨抬轎
不過，這次民主黨明顯學了乖，搶先宣布

派出兩人參選，並且堅決兵將不借，叫公民
黨不要再打民主黨主意。在當日的黨員大會
上，有民主黨成員甚至發信批評李柱銘及黎
智英不要再介入民主黨黨務，意思明顯是不
會再為公民黨抬轎了。民主黨斬釘截鐵的態
度，大出了梁家傑等人的意料，但公民黨出
選「超級區議會」已是有進無退，而民主黨

又不肯借出提名票，公民黨的處境確實左右
為難。
幸好，「民主黨李登輝」在關鍵時候再次

發揮作用，正是在他牽線之下，公民黨成功
爭取到「新民主同盟」支持。日前，「新民
主同盟」更高調召開記者會，與民主黨大唱
反調，指不應該只得兩個黨參與，以讓選民
有更多選擇，並批評民主黨及民協「以自身
利益凌駕於民主運動的利益」。「新民主同盟」
屬意的政黨，顯然正是一直與他們眉來眼去
的公民黨。事實上，筆者早前已指出，公民
黨正通過拉攏友好范國威，以爭取「新民主
同盟」的8張提名票，公民黨始終具有全港性
知名度，也有政黨作選舉機器，「新民主同
盟」願意借票，將來公民黨自然是投桃報
李，在直選上一圓范國威進軍立法會的美
夢。因此，兩黨在借兵問題上一拍即合。

公民黨與「新同盟」各有所圖
當然，對公民黨而言，得到民主黨的支持

作用遠勝「新民主同盟」，原因是可借用其樁
腳及地區資源，順手牽羊壯大自身實力，所
以梁家傑不斷出口術向民主黨施壓，原因正
在於此。然而，在民主黨明確反對之下，唯
有再找「新民主同盟」合作。公民黨對此有
兩個目的：一是取得足夠的提名票，加上
「新民主同盟」的8票，公民黨將可取得「超
級區議會」的入場資格，並且「新民主同盟」
在新界東有一定地區勢力，正好彌補公民黨
地區工作的短板。二是「新民主同盟」一眾
都是民主黨的叛將，不少核心人物是黨內的
改革派成員，但多年來一直受到主流派「張
李楊」集團的排斥打壓，彼此早已勢成水
火，及後多名區議員聯合退黨另組「新民主
同盟」，而鄭家富也在政改一役上突然退黨，
這些其實都是民主黨派系鬥爭的結果。
在這個背景下，「新民主同盟」一眾對於

民主黨充滿敵視，特別對新界東兩名立法會
議員劉慧卿及黃成智，更是相見如陌路。因
此，當公民黨登門尋求合作時，「新民主同
盟」立即表示歡迎，當中既有聯合公民黨之
意，也有反擊民主黨之心。而公民黨公然招
降納叛，也是明擺 要令民主黨難看，以報
不肯借兵借將之仇。而且，公民黨要在新界
東取得議席，單靠湯家驊看來是把握不大，
通過勾結「新民主同盟」卻有助大振聲勢，
甚至搶奪民主黨原有的議席。民主黨在新界
東既要面對公民黨的挑戰，也要面對叛將反
戈，保住兩席看來難度不小。

公民黨聯合民主黨叛將各懷鬼胎

馬建波 百家戰略智庫理事

郭中行 資深評論員
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針對內地孕婦湧港產子問題，候任特首梁振英
表示，上任後港府必要時會限制「雙非」內地孕
婦來港產子，以確保本港孕婦得到優先的服務。
近年私家醫院積極拓展產科服務，產科服務成

了私家醫院的主要收入來源。而持續地接收內地
孕婦，不但加劇公立醫院醫護人員的挖角潮，亦
對公立醫院的初生嬰兒深切治療部構成壓力。
「雙非」孕婦的子女在港的母嬰健康及教育服務
需求大，部分孕婦子女在港每年申領綜援亦削減
了本港居民的資源。
作為青年議員的我們擔心公共資源會被瓜分，

我們的下一代未出世就要面對爭床位，入學的競
爭亦相應加大，青年上樓難上加難，綜援的負擔
加重。希望本港的私家醫院能以本港居民的整體
利益為優先考慮。
「雙非」問題必須盡快解決，每天都有大量的

內地「雙非」孕婦來港產子，其所生的嬰兒在香
港擁有居留權，對本港的醫療、福利、教育、房
屋等造成一系列的社會問題，影響本港巿民的社
會資源，問題值得關注。「雙非」問題引發至
今，社會上普遍認為要從速解決。
香港醫療服務水平優良，大量本港巿民亦會使

用私營醫院服務。雖然內地孕婦佔香港婦產科醫
生七至八成的工作量，亦至少佔私院入住率的一
成，私院零配額雖然會對私院有短暫的影響，但
私院的服務亦非只集中在婦產科，相信私院能迅
速調節服務，配額一刀切的做法會得到巿民的認
同，若逐步削減配額，可能會導致更嚴重的配額
炒賣。因此以果斷的做法遏止問題會對本港整體
較為得益，希望私院以香港巿民整體利益為優先
考慮。
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美軍賊喊捉賊拋「北京可怕論」
黃海振 資深評論員

「新民主同盟」一眾都是民主黨叛將，多年來一直受到主流派「張李楊」集

團的排斥打壓，彼此早已勢成水火。因此，當公民黨登門尋求合作時，「新民

主同盟」立即表示歡迎，當中既有聯合公民黨之意，也有反擊民主黨之心。而

公民黨公然招降納叛，也是明擺 要令民主黨難看，以報不肯借兵借將之仇。

民主黨在新界東既要面對公民黨的挑戰，也要面對叛將反戈，保住兩席看來難

度不小。

■建制派積極推進大團結工程有助重新凝聚力量。

■美國和韓國等國家軍演，旨在圍堵中國，所謂

「北京可怕論」是賊喊捉賊。


